
 

Anfrage in der Fragestunde an Herrn Stadtrat Kurt Hohensinner, MBA, eingebracht in der 
Gemeinderatssitzung vom 29. April 2021 von Gemeinderat Günter Wagner 

 
 
Sehr geehrter Herr 
Stadtrat 
Kurt Hohensinner, MBA 
Rathaus 
8011 Graz 

 
 

Graz, am 27. April 2021 
 

 
 

Betreff: Schwimmkursoffensive 
                 Fragestunde 
 

 
Sehr geehrter Herr Stadtrat! 
 
Jedes Jahr kommt es in Österreich zu tragischen Badeunfällen. Das Ertrinken gehört zu einer der 
häufigsten unfallbedingten Todesursachen bei Kindern. Dazu kommen noch hunderte Badeunfälle mit 
meist schlimmen Folgen für die Verunglückten.  Ein wesentlicher Grund dafür ist die alarmierend hohe 
Anzahl von Nichtschwimmern. Rund 700.000 Menschen in Österreich können sich nicht ohne Hilfe im 
Wasser fortbewegen. Bei Kindern und Jugendlichen ist die Zahl noch beunruhigender: Nur jeder zweite 
zwischen 5 und 19 Jahren kann gut schwimmen.  
 
Mit guten Schwimmkenntnissen könnten viele Badeunfälle vermieden werden. Sinnvoll ist es, 
möglichst früh das Schwimmen zu erlernen. Gerade Kleinkinder haben die Fähigkeit, sehr schnell 
koordinative Lernerfolge zu erzielen. 
 
Die Maßnahmen im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie haben die Situation noch weiter 
verschärft. Hier wurden alle Sporteinrichtungen zugesperrt und es wurde kein Versuch unternommen, 
zumindest unter Auflagen, Schwimmkurse abzuhalten. Gerade jetzt wäre der ideale Zeitpunkt die 
Schwimmkurse abzuhalten um im Sommer sicherzustellen, dass sich die Kinder sicher im Wasser 
bewegen können. Nicht zuletzt deshalb fordern die Experten, Schwimmbäder für Schwimmkurse zu 
öffnen. Hier gilt es nun den Worten auch Taten folgen zu lassen und mit der angekündigten Öffnung 
der Bäder auch eine Schwimmkursoffensive zu starten. 
 
Gerade im Sportjahr soll es ja „Let´s Go“ und nicht „Let´s Talk“ heißen. 
 
Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, namens des Freiheitlichen 
Gemeinderatsklubs nachstehende 

 
 

Anfrage 
gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 



Wie werden Sie als zuständiger Stadtrat sicherstellen, dass Kinder die lebensnotwendigen 
Schwimmkurse besuchen können, beziehungsweise ein ausreichendes Angebot an Kursplätzen 

geschaffen wird, um die verstrichenen Monate wieder aufzuholen? 


